



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:19

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Miércoles 14 de enero de 2004

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+Cerro Negro amenaza.

+Existe un 95 por ciento de probabilidades de que haga erupción, según estudios del Ineter, pero aún no declaran la alerta.

+Campesinos que viven cerca del volcán, afirman que está saliendo magma, la temperatura ha subido y hay temblores leves.

+Libre los colombianos acusados de "narcos".

+Ex policías y campesinos llegaron a hacerles barra.

+Nacen cuatrillizos fruto de violación.

+Campesina dice, afligida, que ahora tiene ocho niños y nadie que le ayude.

+EE.UU. restringe entrada a corruptos.

+El Gobierno de Estados Unidos emitió una proclama que restringe el ingreso a esa nación, de personas que cometieron, participaron o son beneficiarios de actos de corrupción durante el desempeño de cargos públicos, o que hayan interferido con procesos que tuvieran efectos adversos a los intereses nacionales de ese país.

El Nuevo Diario

+Corruptos "non gratos".

+ Bush firma Proclama y Secretario de Estado decidirá.

+Prohíben entrada a EU a los funcionarios y ex funcionarios que se hayan apropiado o beneficiado con bienes del Estado.

+Prohibición extensiva a esposas, hijos o dependientes de las personas vinculadas a la corrupción.

+Secretario de Estado seleccionará "a discreción".

+Nacen cuatrillizos en el "Bertha Calderón".

+ Producto de una violación.

+Su situación médica es estable, pero precaria por dificultades para alimentarlos.

+Su madre: una campesina que vive en la más extrema pobreza.

+Libres los colombianos.

+Truena la Fiscalía en Diriamba.

+Juez anuló todas las pruebas en contra de los acusados.

+Dicen que se quedarán en Nicaragua y llegaron algunos campesinos a respaldarlos.

+Se ahorca el "Dr. Muerte".

+ Sospechoso de 260 asesinatos.

+Harold Shipman estaba preso acusado de matar en serie a sus pacientes.

+Los móviles o las causas que lo llevaron al homicidio sistemático siguen siendo un misterio.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:19

PAG - 2 -

+¿Quedaría impune caso de "Rosario Mining"?

- + Bono millonario con ilegalidades y coimas.
- + Contraloría dice que proceso está caducando y que no saben por qué no actúa la Procuraduría.
- + Hacienda terminará pagando al INSS y las evidentes irregularidades quedarán sin acción penal.

+Quieren violar a gringo acusado por pedofilia.

- +Denuncia ante el juez.
- +Sistema Penitenciario le pinta un dramático cuadro.

Editorial

La Prensa

Legal pero no ético.

“Al parecer el defensor de Arnoldo Alemán fue nombrado como asesor legal del nuevo presidente del Poder Legislativo, para demostrar que de nuevo aquél manda y dicta sus reglas en la Asamblea Nacional. Además, ese nombramiento confirma la advertencia de numerosos analistas políticos, en el sentido de que la recuperación del control de la Asamblea Nacional por parte del PLC, gracias al apoyo del presidente Enrique Bolaños y a los buenos oficios mediadores de la Embajadora de Estados Unidos, no garantiza que se vaya a ejecutar este año una agenda legislativa de verdadero interés nacional, pero en cambio le asegura a los arnoldistas la magnífica oportunidad de liberar y exonerar de cargos a Arnoldo Alemán que ahora está condenado a presidio y confinado en El Chile. Pero el nombramiento del abogado defensor de Alemán como asesor del presidente de la Asamblea Nacional tiene también un sentido económico, que no es despreciable, pues ahora la defensa del célebre presidiario será pagada con fondos del presupuesto del Poder Legislativo, o sea con dinero de los nicaragüenses que trabajan, producen y pagan los impuestos con los que se financian todas las instituciones, funcionarios y empleados del Estado”.

Caricatura

La Prensa



OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:19

PAG - 3 -

Opinión

La Prensa

La nueva Directiva A N. (Rosa Marina Zelaya Velásquez)

“Pareciera ser que el atractivo que tiene la Junta Directiva es manejar la agenda legislativa y ejercer de esa manera el “muñequero del poder”, al privilegiar u obstaculizar los temas a presentarse a consideración del plenario. Al tener la Presidencia, la facultad casi exclusiva de manejar el presupuesto de la Asamblea Nacional, las contrataciones de los funcionarios claves del Poder Legislativo y en consecuencia dar concesiones convenientes que emanan de ello. La constitución de las comisiones, integrándolas de tal forma que se ubiquen estratégicamente a los aliados en las posiciones más importantes, etc”.

El Nuevo Diario

Vivianes de la política. (Bayardo Altamirano L.)

“Estudiando la experiencia de otros países se concluye que el apoyo logrado a través de la corrupción y del clientelismo no es capaz de proporcionar legitimidad al sistema político. Pero el abandono de las ideologías es visto por algunos como un avance en el pensamiento político. Sin embargo los altos niveles de corrupción no son más que un reflejo de la ausencia de ideología que deja sin contenido el ejercicio político. En diversos estudios se ha demostrado que el auge de la corrupción está relacionado con la disminución de la influencia de la clase política. En vez de motivaciones ideológicas entra en escena un grupo que considera que la política es un negocio como cualquier otro”.

Atraso y pobreza en Nicaragua. XIV (F. Laínez)

“En el marco puramente técnico, el atraso tecnológico y su total dependencia del exterior, es uno, de los dos graves obstáculos a superar en Nicaragua para consolidar un proceso de crecimiento; el otro es, el exiguo ahorro nacional tan necesario para fortalecer y acelerar la formación de capital del país, que vengo mencionando reiteradamente”.

Bolaños se la “sirvió” al FSLN. (Francisco X. Chamorro G)

“A estas alturas el presidente Bolaños se ha quedado sin una fuerza legislativa aliada, con la que pudiera hacer mayoría con una u otra bancada. Ahora la agenda legislativa está en manos de su otro adversario político, Arnoldo Alemán, quien sería más que tonto si no la utiliza para empujar un indulto o amnistía para su persona, como máximo líder del liberalismo. Además, esta elección produjo una polarización en ese poder del Estado, cuyas consecuencias estaremos midiendo en los próximos días o semanas. Después de las indirectas del propio presidente Bush y de las claras declaraciones del secretario y sub-secretario de Estado de Estados Unidos, es poco probable que los norteamericanos estén buscando la salida de Arnoldo Alemán de la cárcel; sin embargo, una es la agenda del gobierno de los Estados Unidos y la Embajada y otra, por supuesto, de los liberales PLC”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:19

PAG - 4 -

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Ley de Carrera Judicial desata nueva polémica. (Pág. 3 A)

+FSLN podría respaldar proyecto del Ejecutivo, pero advierte que lo rechazarán si es revanchista.

+Liberales insisten en impulsar el dictamen de minoría para destituir a jueces sandinistas.

+Bolaños reafirma lucha contra pobreza y corrupción. (Pág. 3 A)

+En discurso ante la Cumbre de las Américas.

+“Todo o nada” exigen ahora sandinistas en elección CSJ. (Pág. 6 A)

+Nuevo planteamiento demanda que además de integrar las cuatro salas y dos comisiones, también se elija al presidente y vicepresidente.

+Universitarios volverán a las calles. (Pág.7 A)

+Organizan marchas para reclamar el 6% durante la primera quincena de febrero.

+Palabras del Presidente de la República Enrique Bolaños Geyer. Segundo Informe de Gobierno. Asamblea Nacional 10 de Enero de 2004. (Pág. 9 A)

El Nuevo Diario

+Revisión a contratos en AN.

+Nuevas medidas de directiva arnoldista.

+Pasan la lupa sobre 150 contratos de asesores externos que iban a renovarse este año, y prometen no tocar a los trabajadores en nómina.

+Rizo demanda más espacio para arnoldismo.

+Augura buenas relaciones con Bolaños en 2004, pero...

+ "Es la oportunidad para que el Presidente tenga a su lado a elementos del partido que lo llevó al poder", insiste al criticar casi a todo el gabinete.

+Asilo "inverosímil" podría ser el Tutelar de Menores.

+Reacción del CENIDH

+Pedro Solórzano no comenta porque se trata "de una dama".

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

CDNN 23

Programa: **Ruta 540**

Presentador: Santiago Meneses

Invitado: Eugenio Batres (Analista Político)

Tema: Varios

+Batres considera que la elección de la Junta Directiva y la nueva correlación de fuerzas en la Asamblea Nacional no es producto de una decisión de Arnoldo Alemán, "es producto de una ingeniería de Barbara Moore, atendiendo la política exterior de EE.UU. hacia Centro América, en específico a Nicaragua". Agregó que sería ridículo pensar que es obra de Arnoldo Alemán o los



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:19

PAG - 5 -

políticos criollos.

- +Batres considera que le nombramiento de Mauricio Martínez, como asesor de la Asamblea Nacional, demuestra que el grupo desorientado de la cúpula que rodea a Arnoldo Alemán pretende hacer creer que el Dr. Alemán es un poderoso que puede imponer y nombrar a las personas allegadas que tiene a su servicio, “esto es un contra sentido, una sobrecarga negativa para la ya declinante figura del Dr. Alemán, agobiada por las acusaciones y la condena de Juana Méndez. El Dr. Si tuviera un poco de sentido común debería utilizar un bajo perfil a partir de este momento y debería dejar que la correlación de fuerzas en la Asamblea Nacional camine y trabaje a favor de Nicaragua”, indicó Batres.
- +Para Batres Bolaños ha mantenido una práctica constante de utilizar a quien corresponde en cada coyuntura, “cuando ha necesitado a los sandinistas ha ido donde Daniel Ortega, cuando ha necesitado utilizar a los liberales ha hecho un llamamiento y lo ha logrado. El Gobierno y sus asesores han manejado exitosamente esa política para lograr sus propósitos”, expresó el periodista.
- +Comentó que así como Arnoldo Alemán fue un elemento determinante para hacer creer al PLC también está siendo un elemento determinante para disminuirlo y en la medida en que él insista obcecadamente en mantener posiciones de fuerzas, que ya no tiene, va a ser fatal para el partido.
- +Batres dijo que la capacidad de análisis se ha ampliado en la medida en que se van conociendo detalles de las interioridades del Gobierno de Alemán y de la realidad del Ing. Bolaños para iniciar una lucha contra la corrupción que todos creían que era una especie de agravio hacia Alemán o que no lo merecía. “En el fondo no sé si lo merece o no”, externó.
- +Batres agregó que con las acusaciones contra Alemán no se puede construir un liderazgo de futuro.

CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Wilfredo Navarro (Primer Vicepresidente de la Asamblea Nacional)

Tema: Varios

- +Navarro dijo que el PLC tiene una visión clara en la necesidad de buscar acercamiento con las fuerzas democráticas para potencializar la presencia del partido y sus dirigentes por lo que hay que hacer alianzas estratégicas, como la alianza con Camino Cristiano y Azul y Blanco que nos ha permitido una posición de prácticamente conducción de la Asamblea Nacional, “pero esto no quiere decir que vamos encaminados al ensañamiento y persecuciones políticas, sino más bien tenemos la visión de que junto al Gobierno diseñaremos estrategia de beneficio al país se fortalecerá al partido”.
- +Navarro manifestó que Herrera no tuvo nada que ver en la conformación de la Junta Directiva, “fue una negociación, con el Ejecutivo. Herrera sólo se montó sobre eso y apoyó lo que ya estaba acordado”.
- +Navarro dijo que siendo ellos la nueva mayoría no es posible que el FSLN presida la mayoría de las comisiones, pues hay acuerdos entre PLC, CC, y AyB y ante esta realidad se distribuirán las comisiones.
- +Navarro dijo que están dispuestos a discutir sin ningún obstáculo la recomposición de los poderes del Estado. “Hay una crisis en el CSE al que hay que darle una respuesta, la CSJ también, se debe reducir los salarios de los funcionarios públicos hay que revisar el número de magistrados en el CSE



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:19

PAG - 6 -

y la CSJ, nosotros como partido estamos abiertos a la discusión de este tema, pero con la nueva mayoría no se hacen los votos necesarios”, señaló Navarro.

+Navarro afirmó que el Dr. Manuel Martínez va a ser nombrado asesor de la bancada liberal, no de la Junta Directiva, como se está especulando.

+Navarro dijo que “los liberales no somos tontos para introducir una solicitud de indulto sino estamos convencidos que tenemos los votos suficientes, porque si se hace la solicitud y no tenemos los votos es una derrota política y no estamos dispuestos a asumir una derrota”.

+Navarro manifestó que es momento de reflexionar sobre lo que se ha hecho, desechar lo malo e ir construyendo puentes, de cara a un TLC, de cara a la HIPC los liberales tenemos que ser consecuentes.

CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Invitado: María Alejandra Alemán

Tema: Varios

+María Fernanda Flores participó, vía telefónica, para aclarar lo publicado en El Nuevo Diario, sobre el asilo de ancianos que administra la fundación que ella preside. Según María Fernanda esto es parte de la campaña de desprestigio del Gobierno contra la familia Alemán.

+Dijo que la Fundación para la Dignidad Humana no ha podido inaugurar el nuevo edificio ubicado en Las Colinas, porque aduana tiene retenido los mobiliarios y equipos que fueron donados para este centro asistencial.

+María Alejandra Alemán manifestó que es hora que el Presidente Enrique Bolaños empiece a pensar en Nicaragua, que se olvide de Arnoldo Alemán y que se encamine a corregir sus errores.

+Indicó que después de este triunfo alcanzado con la elección de la nueva Junta Directiva el reto es ganar la mayoría de las alcaldías en las elecciones municipales.

+Para María Alejandra el Frente Sandinista tiene horror a esta elección que se avecinan, más ahora que ha visto la mística del PLC y que ha resurgido a pesar que ellos han contado con la debida del Gobierno.

+Manifestó que así como los demócratas recuperaron el control del Poder Legislativo así mismo se debe recomponer el Poder Judicial, aprobando una Ley de Carrera Judicial que beneficie al pueblo nicaragüense.

CANAL 10

Programa: **Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitados: Magistrada Martha Quezada / Jueza Adela Cardoza

Tema: Dictamen de minoría de la Ley de Carrera Judicial

+Quezada expresó que dicho dictamen trata de mantener un control absoluto sobre el Poder Judicial, “la intención es hacer una barrida y quitarte a voz para ponerme yo”.

+Cardoza dijo que el dictamen de minoría violenta sus derechos y garantías consignadas en la



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:19

PAG - 7 -

Constitución, “violenta el derecho a ocupar un cargo, a tener un ingreso, violenta el derecho a la estabilidad laboral”.

+Quezada dijo que ningún partido político tienen que estar inmerso en la impartición de justicia.

EXTRAPLUS 37

Programa: **Adelante Nicaragua**

Presentador: Manuel Espinoza

Invitados: Dr. Francisco Acevedo

Tema: Enfermedades vectoriales

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Director: Sergio Miranda

Tema: Varios

+Miranda comentó que el 3 de diciembre Arnoldo Alemán y Enrique Bolaños amarraron un acuerdo que consistía en liberar a Alemán, por medio de una amnistía, a cambio de que Alemán evitara que el FSLN lleve a la cárcel a Bolaños por los delitos electorales.

+“El Comandante Daniel Ortega dijo que don Enrique Bolaños está pegado por el delito electoral y en la calle se dice que el Frente va sobre don Enrique Bolaños y muchos diputados arnoldistas andan que rascan porque el Frente acuse a don Enrique... ya contamos con varios diputados”, aseguró Miranda.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+La Contraloría General de la República declaró que no ha lugar a la denuncia del Presidente Enrique Bolaños de que 115 millones de dólares producto de la privatización de DISNORTE y DISSUR desaparecieron. Según el contralor Argüello Poessy el dinero no se ha perdido y llamó al pueblo a recordar que el Presidente Bolaños era el presidente de ENEL y como tal recibió 860 mil córdobas de dieta que hasta el día de hoy no las ha devuelto a nadie. Argüello Poessy también se quejó de la falta de recursos de la CGR que ni siquiera tiene dinero para constatar las maravillosas obras que está construyendo el Gobierno de la nueva era, a través de su Ministro de Transporte.

(Noticias 12, Canal 12)

+El nombramiento de Mauricio Martínez, Abogado de Arnoldo Alemán, como asesor del Presidente de la Asamblea Nacional, Carlos Noguera, ha provocado rechazo en muchos diputados. Para Jaime Morales Carazo este nombramiento provoca un conflicto de intereses porque es abogado de un diputado que está cuestionado por la Asamblea Nacional. Miguel López dijo que él no acepta que la defensa de una persona que está sentada en los tribunales sea pagada con el dinero de los contribuyentes. Mientras que Jorge Matamoros opinó que ese nombramiento es un error y un mensaje que está enviando a la población. Por su parte diputada Jamileth Bonilla expresó que este



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:19

PAG - 8 -

nombramiento de Martínez es una forma de ayudarlo, porque está desempleado, además que es un abogado competente y una persona de su confianza. Mauricio Martínez reaccionó ante la polémica que ha causado su nombramiento de asesor - asistente de Carlos Noguera y manifestó que si este nombramiento causa problemas a la bancada del PLC o al diputado Noguera, entonces declinará este nombramiento. **(TV. Noticias, Canal 2 / Multinoticias, Canal 4 / Noticiero Independiente, Canal 8 / 100% Noticias, Canal 63)**

+El próximo jueves el contralor Argüello Poessy propondrá a la reunión de consejo que se practique una auditoría a la Asamblea Nacional para determinar quien es el responsable del déficit de 20 millones de córdobas que tiene esa institución. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Viceministro de Gobernación, Alfonso Sandino, expresó que por mandato expreso del Presidente Enrique Bolaños estaban investigando el caso un título de propiedad que quiso ser revocado. La propiedad conocida como El Garrafón, fue el primer Título de Propiedad Agraria otorgado por el Gobierno del Presidente Bolaños, el cual fue ratificado el día de hoy y en 72 horas a más tardar harán entrega oficial de dicha propiedad a las 60 familias que están siendo beneficiadas con este título. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticias 12, Canal 12 / 100% Noticias, Canal 63)**

+La diputada Jamileth Bonilla dijo que sostuvieron una reunión con personal de finanzas de la Asamblea Nacional y se enteraron de salarios que le causaron asco, por ejemplo el Secretario Ejecutivo Carlos Gurdían con 80 mil córdobas entre otros, según Bonilla Arnoldo Alemán dejó una planilla de 2 millones 300 mil y esto se incrementó a casi 4 millones de córdobas. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+El diputado Orlando Tardencilla fue nombrado Jefe de la Bancada Azul y Blanco. **(Telediario 10, Canal 10)**

+El PLC maneja la posibilidad de contratar a Agustín Alemán (hijo) como Secretario Ejecutivo de la Asamblea Nacional y a Antonio Morgan como director legal de la Asamblea Nacional. **(Telediario 10, Canal 10)**

+El diputado Parlacénico, Silvio Mora, denunció que el Presidente Enrique Bolaños y la Embajadora Barbara Moore serán los responsables de un indulto para Arnoldo Alemán y su posterior oficialización de su candidatura a Presidente del PARLACEN que este año le corresponde a Nicaragua. Esta denuncia fue negada rotundamente por los diputado liberales parlacénicos Martha McCoy y Leopoldo Navarro. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Presidente del FIDEC, Alejandro Martínez Cuenca, manifestó que la ola alcista en el precio de la canasta básica se debe al alza del combustible y al cierre de año en el comercio. Para Martínez la Asamblea Nacional debe revisar el impuesto al combustible y las modificaciones a la Ley de Justicia Tributaria. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Jueces de los Juzgados de Managua se presentaron al Tribunal de Apelaciones para presionar a los magistrados de la Sala Civil Dos, para que se pronuncien sobre el recurso de amparo que introdujeron en contra del dictamen de minoría de la Ley de Carrera Judicial, impulsada por los candidatos del PLC. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticias 12, Canal 12)**

+El MTI y los transportistas de carga firmaron un acuerdo de regulación para reducir el costo de los certificados de peso, derogar el Acuerdo Ministerial 88 – 2003 que regula el costo de las multas y se suspendió la retención de la tarjeta de circulación, porque con el certificado no hay necesidad de

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:19

PAG - 9 -

retenerla. **(Multinoticias, Canal 4 / 100% Noticias, Canal 63)**

+El próximo 26 y 27 de febrero Nicaragua será sede del Primer Foro Centroamericano para discutir el efecto de la corrupción en la economía del istmo. En el foro participarán representantes de diversas cámaras, empresarios, asociaciones gremiales y organismos no gubernamentales de Centroamérica. **(TV. Noticias, Canal 2)**

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua